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UN VOYAGE EN AUBRAC

Collège Jean Macé



Editorial

Un voyage en Aubrac

Les élèves du collège Jean Macé se sont

rendus en Aubrac, sur un plateau

volcanique situé au sud du Massif central.

Les classes qui ont participé au voyage

sont les 4B, les 4G et quelques élèves

d’autres classes.

Les professeurs qui ont organisé le voyage

sont M. Paillard et Mme. Lefevre.

Ceux qui ont accompagné les élèves durant le

voyage sont : M. Paillard, Mme Doria di

Costanzo, Mme Lefevre, Mme Gomez, et M.

Moncomble.

Les élèves sont partis en Aubrac le 15 Avril

2019 vers 6h. Le but du voyage était

d’apprendre et de voir les volcans, de

découvrir et de pratiquer de nouvelles

activités comme la via Ferrata, la spéléologie,

l’escalade, la randonnée et la trottinette

électrique, d’apprécier plus la nature et de

découvrir de nouvelles choses.
Gambi Sall



Les élèves de la 4B sont partis en Aubrac et ont

découvert la vie en communauté. Quelles sont les

principales règles de vie en Aubrac ?

Pourquoi a-t-on eu des règles pour la vie en

communauté en Aubrac ?

On a eu des règles pour que tout se passe bien

pendant le voyage, sinon ça aurait été une

catastrophe comme par exemple pour les activités,

les dortoirs... Les difficultés de la vie en

communauté sont qu’on est obligés de se supporter

pendant une semaine avec plusieurs classes et qu’on

était plusieurs. Les bonheurs de la vie en

communauté sont qu’on partage nos sentiments du

voyage et qu’on est entre camarades et pour certains

des bons amis. Pour la vie en communauté, on avait

des règles explicites comme pour les usages des

téléphones, les douche, les horaires et on avait des

règles implicites comme pour mettre la table,

nettoyer la table, ranger la table…

Une journée très mouvementée

Le voyage commence le 15 Avril 2019 à 5h45, les

élèves ont pris le car pour aller en Aubrac, le voyage

en car a duré 6h. La plupart des élèves se sont

endormis et d’autres ont écouté de la musique. Ils se

sont arrêtés pour prendre le petit déjeuner à 9h30

dans une aire d’autoroute, ils avaient un temps à

respecter à chaque pause.

Après le petit déjeuner de 9h30, ils se sont ensuite

arrêtés à 12h30 pour le déjeuner. A 15h30, les élèves

ont fait une visite sur la chaîne des Puys, pour aller

voir les volcans. Les élèves sont arrivés à l’auberge à

19h30. Quand ils sont arrivés à l’auberge, ils ont bien

été accueillis par les animateurs, et ils ont expliqué

les règles. Ensuite, ils ont eu du temps pour ranger

leurs affaires dans leurs chambres et discuter.

Ensuite, ils sont partis manger le repas du soir, ils

ont pris leurs douches et en même temps ils ont eu

du temps avec leur téléphone, ensuite ils sont partis

se coucher.

Le voyage commence !

Le lendemain, les élèves ont pris leur petit-déjeuner,

se sont préparés soit pour aller à la Via Ferrata ou à

l’escalade. Ils sont rentrés à 12h pour déjeuner,

ensuite pour changer les activités avec le 2ème

groupe. Une fois leur activité finie, ils sont retournés

à l’auberge pour dîner le soir, ils ont fait des activités

de leur choix et se sont préparés pour dormir. Et

pendant tout le reste du voyage, le planning était

comme ça.

Le voyage des élèves se termine !

A la fin du voyage les élèves ont pris le car à 14h30

direction Clichy.

La vie en communauté en AubracLa vie en communauté en Aubrac

Mathias Lim, Ilhan Monlouis



Les élèves ont vécu une vraie aventure et

ont beaucoup appris pendant le voyage.

Certains élèves du collège Jean Macé ont quitté

Clichy le 15 Avril vers 6h pour se rendre en

Auvergne. La route a bien été longue. Ils se sont

arrêtés vers midi pour se reposer et manger.

Une fois arrivés en Auvergne, ils visitèrent le

volcan de Lemptégy, et virent le Puy de Dôme.

Après la visite, ils se sont rendus à leur auberge

et ont visité le domaine. Ils ont également fait

la connaissance de nombreuses personnes qui

étaient tous chaleureux, aimables et surtout

très attachants. Lors de leur 2ème jour, ils se

levèrent à 7h30 pour se préparer et prendre le

petit-déjeuner. Une fois terminé, les activités

débutèrent. Vers 17h, alors que les activités

prirent fin, ils retournèrent dans l’auberge pour

se doucher et se reposer. Certaines s’occupèrent

avec leur téléphone et échangèrent avec leur

ami, et d’autres jouèrent au tennis de table, au

baby-foot ou aux jeux de société.

Avant et après l’heure de manger

Après quelques heures de détente, ils

participèrent tous à la préparation de la table et

mangèrent vers 19h. Après avoir soupé, ils

débarrassèrent la table et retournèrent à leur

occupation.

Avant de se coucher

Puis vers 21h, les élèves retournèrent dans leur

chambre respective, et à 21h30 les professeurs

passèrent dans chaque chambre pour prendre

les téléphones. Et ensuite tout le monde dormit

jusqu’au lendemain à la même heure. Et ainsi de

suite jusqu’à la fin du séjour.

Les appréciations

Durant le voyage, certains des élèves ont appris

à mieux se connaitre, à mieux reconnaître la

valeur de la nature et à vaincre leur phobie des

insectes. Mais ils ont surtout apprécié la

sympathie et la bonne humeur des personnes

qui étaient présentes.

La vie en quotidienne en Aubrac

Gambi Sall



Nous allons vous présenter des animateurs qui

nous ont accompagnés durant le voyage.

Un animateur est une personne qui travaille avec

des enfants, des adolescents et même des adultes.

Le parcours pour être animateur

Pour être animateur, il faut avoir un bac pro ST25.

Les études à faire sont assez simples, les animateurs

sportifs font des études spécifiques.

Le rôle de l’animateur

L’animateur trouve comment occuper les enfants en

faisant des jeux, des ateliers et des rencontres

sportives. L’animateur apprend le sens du respect

aux enfants. Il ne travaille pas qu’auprès des jeunes,

ils vont dans les maisons de retraites et dans les

prisons. Ses compétences sont d’animer, d’écouter

et d’aider. Leur salaire est entre 1480 et 1999

euros.

Baptiste nous a montré comment escalader et

comment faire du rappel, il nous a accompagnés

durant toutes nos activités. Aude était la chauffeuse

du van et c’est elle qui a organisé l’escalade et la

spéléologie.

Cédric nous a fait visiter une forêt et nous a fait

goûter une racine nommée gentiane. Gégé était

le mécanicien du groupe des animateurs, il nous

a montré comment réparer un pneu. Ce que

nous avons apprécié chez les animateurs, c’est

qu’ils étaient toujours souriants même en étant

énervés.

Notre expérience avec les animateurs

Parmi les animateurs qui nous ont accompagnés

pendant notre voyage, il y avait Batiste, Gégé,

Cédric, Aude, puis il y avait le cuisinier, Vincent.

Batiste était le jeune qui nous aidait à tous,

surtout pour l’escalade. Il y a eu Aude, c’était la

chauffeuse mais qui apprenait notamment les

règles de sécurité de la spéléologie. Il y avait

Cédric, celui qui nous a montré la gentiane qui

était amère, même très amère. Enfin, il y avait

Gégé, c’était l’animateur le plus technique du

groupe qui nous a fait faire la balade en

trottinette électrique et qui nous a montré

comment réparer un pneu crevé. Il y avait les

cuisiniers qui nous ont fait découvrir la

spécialité de l’Aubrac : l’aligot. C’était un voyage

avec beaucoup de découvertes naturelles, le

voyage était fabuleux avec les profs.

Les animateurs en Aubrac

Akram Guerrab, Rayan Savinet, Anis Kouider



Certains élèves du collège Jean Macé ont fait de la

trottinette électrique parce que certains élèves

pensent que c’était la meilleure activité.

Au début, l'animateur Gégé nous a expliqué les

consignes de sécurité, ensuite on a fait des

petits tours pour s’entraîner. Puis on a

commencé avec la première vitesse, puis la

deuxième et enfin la troisième, et ensuite on a

fait des tours dans la forêt. Nous avons même

pu en faire sur la route. Les élèves ont pu voir la

nature, des oiseaux, des roches, la forêt. Il y

avait des montagnes et aussi de beaux

paysages, et il y avait des animaux.

Les règles

Il ne faut pas dépasser les autres. Il faut écouter

les consignes.

Définition

La trottinette électrique est une trottinette

classique dotée d’un moteur électrique

permettant de se déplacer sans effort.

Le début

Au début, on a appris les bases de la

trottinette électrique avec Gégé le

moniteur: comment accélérer et freiner en

sécurité. Pour accélérer, il fallait se pencher

sur le guidon, car la trottinette pouvait nous

faire tomber et se mettre à cabrer, mais il

fallait faire attention, car si on est trop

penché, on peut se retrouver par-dessus le

guidon. Pour freiner, il fallait faire la

chaise. Puis on a commencé à rouler sur des

montées et des descentes de plus en plus

raides, puis sur des chemins de plus de plus

étroits et rocheux. C’est la meilleure

activité, car la sensation de vitesse est

magnifique et amusante.

Le paysage

Il y avait des champs, des rochers et une

forêt.

La trottinette électrique

Abdellah Bouzit, Mohamed Belkhodja



La spéléologie a été créée à des fins scientifiques

pour explorer des cavités du sous-sol (grottes, etc.).

Aujourd’hui, la spéléologie est plutôt une activité

pour s’amuser et affronter ses peurs.

Les dangers de la spéléologie

On peut mourir d’asphyxie car le dioxygène

diminue, on peut se blesser gravement à cause d’une

chute, mais si on respecte les consignes de sécurité,

tout se passera bien.

Les règles de sécurité

Les règles de sécurité sont de porter un casque avec

une lampe étanche, une combinaison imperméable

et la plus importante est de faire ce que dit le

professionnel qui vous encadre.

Les bienfaits de la spéléologie

La spéléologie peut être bénéfique pour gérer son

souffle, car le dioxygène est diminué dans les

cavités. On peut affronter sa claustrophobie, car on

passe dans des conduits très étroits. On voit la

beauté de la grotte, on peut entendre l’eau calcaire

tomber des stalactites, mais le meilleur moment,

c’était quand on a éteint une lampe, on peut voir le

noir absolu.

Information croustillante

Les stalactites sont des concrétions calcaires qui

descendent de la voûte d'une grotte. Les stalagmites

sont des concrétions calcaires qui montent du sol

vers la voûte d'une grotte. Pour faire un centimètre

de stalactites ou de stalagmites, il faut mille ans.

Notre expérience

Les élèves du collège Jean Macé ont rencontré la

guide qui s’appelle Aude, certains ont été dans le

minibus, où il y avait les équipements de la

spéléologie, une fois arrivés, ils ont mis un casque

avec une lampe et une combinaison : les adolescents

étaient prêts à rentrer dans la grotte. Une fois rentrés

dans la grotte, ils sont rentrés dans un petit trou d’un

mètre de largeur et de 80 cm de hauteur et en sortant

les élèves ont découvert une immense cavité de 9 m

de hauteur et en éteignant les lampes, ils

découvrirent le noir complet. Ensuite, on a vu une

petite cascade d’eau calcaire et on a pris une photo.

On est passé par un petit trou qui s’appelle la boîte à

lettres, il fait environ 50 cm de largeur et 60 cm de

longueur. C'était effrayant pour certains.

C’était vraiment bien, tous les élèves ont aimé la

spéléologie.

La spéléologie avec les élèves de 4ème : ses dangers et ses bienfaits

Abdel Ali Arsmouk, Isaac Konate



Plusieurs activités ont été proposées au cours du

dernier voyage scolaire. Les élèves ont pratiqué

différents sports et activités.

Qu'as-tu pensé de la Via-Ferrata ?

« Au début j'avais un peu peur » nous raconte

Andréa, 14 ans, qui a participé au voyage. « Mais je

savais que je ne pouvais pas tomber ». « Il fallait

accrocher et décrocher les mousquetons à chaque

fois, c'était comme notre ligne de vie » nous

explique Julien, 13 ans.

As-tu eu peur lors de la descente en rappel ?

« J'ai bien aimé, surtout la descente de 40m. Le seul

problème, c'était que la descente prenait trop de

temps. Au début, c'était effrayant, mais après ça a

été ». ( Anonyme, 14 ans) « C'était génial ! »

s'exclame Eliott , 14 ans. « J'ai été le premier à faire

la descente de 15m. Il faut avouer que comme c'était

la première fois, c'était beaucoup plus difficile que

celle de 40m ».

Roches et paysages de Lozère

Tout d'abord, il faut savoir qu'il n'y a pas qu'une

seule Via-Ferrata en France. En effet, il en existe pas

moins de 187 dans tout le pays ! La région de Lozère,

à elle seule, en compte six. Les élèves ont eut la

chance de pouvoir faire la Via-Ferrata de la

Canourgue, ce qui leur donnait une magnifique vue

sur le village 350m plus bas. Ils se sont retrouvés,

pendant presque 3 heures à plus de 800 m d'altitude

dans un cadre exceptionnel et vertigineux. On pourra

dire que cette ascension sous la fine brume du

plateau de l'Aubrac ne les a pas laissés sans

souvenirs. Sensations fortes garanties !

Descentes et découvertes

Un petit groupe a également eu le privilège de

pouvoir pratiquer de la descente en rappel, du haut

du sabot de Malepeyre. Deux descentes leur ont été

proposées : une de 15m et une autre de 40m. « J'ai

cru que j'allais mourir » nous dit Clara, 14 ans, qui a

descendu le rocher. « Ça faisait vraiment peur ».

Via-Ferrata, descente en rappel, activités
dangereuse ?

Dally N'Diaye



Vendredi 19 avril, nous sommes partis faire de l'escalade

avec Aude qui nous a expliqué comment faire de

l'escalade avec sûreté, à la Canourgue (en Auvergne).

Nous sommes partis 5h avant le

départ, sans expérience et nous avons

quand même réussi à gravir le site

« Pitchou » qui ne fait que 10m, mais

quand même ! Aude nous a montré

comment faire un double nœud de huit

passant par le ponton de notre harnais

(boucle au devant du harnais). Pour

monter, il faut essayer d’attraper des

espaces de la roche, il faut toujours que

votre partenaire tende la corde, ce n'est

vraiment pas facile ! D'ailleurs, celui ci

doit faire attention quand vous

descendrez à ne pas descendre la corde

brusquement, car nous en avons fait les

frais ! C'est assez effrayant mais

attention, cela peut être très

dangereux !

Vous et votre partenaire avez

vos vies entre vos mains !

Maintenant que vous êtes bien

effrayés et bien préparés, nous

espérons que vous allez aimer

l’escalade comme nous ! Bonne

grimpe !

L'escalade, une activité pas si compliquée !

Shirine Kherabi, Misseli Dje



Une expérience splendide dans la

nature sur le plateau d’Aubrac.

Silence, taisez-vous!

Les élèves ont pris le car pour partir en

randonnée, plus on avançait, plus il y avait du

brouillard, nous avons monté une colline, il y

avait beaucoup de bouses de vache sèches. Les

élèves ont écouté le bruit de la nature en

fermant les yeux, ils ont pu reconnaître le chant

de l’alouette et de nombreux autres animaux.

Nous avons remarqué que ça changeait

totalement de Clichy, il y avait moins de

pollution, les environs étaient déserts et la vue

était époustouflante.

Le goût

Cédric a extrait du sol une plante du nom de

gentiane, Cédric en a coupé un bout pour

chacun. Les élèves ont goûté la gentiane, c’était

très amer, ensuite les élèves sont redescendus

au car pour aller manger.

Après avoir mangé, les élèves ont repris

la randonnée, les élèves sont partis sur

le plateau de l’Aubrac. Cédric nous a fait

sauter sur la tourbière et le sol a

tremblé.

La magnifique cascade

Nous avons mangé, puis nous avons fait

la deuxième partie de la balade, nous

avons vu un volcan qui s’appelle le Puy

de Dôme et plusieurs autres volcans,

puis nous avons parlé de l’érosion, nous

avons aussi vu une cascade de près, on a

trouvé ça magnifique et naturel.

La randonnée sur le plateau de l’Aubrac

Keme Diallo, Asnat Mze, Linda Ziane



Durant leur voyage, les élèves du collège ont vu des

volcans, des montagnes, un fleuve et bien d’autres

choses.

Aventurez-vous dans l’excellence de

l’Aubrac !

Les élèves de 4B ont fait un voyage scolaire en

Aubrac et ont découvert ses paysages. Ils ont vu

des volcans et l’intérieur d’un volcan. Les élèves

ont vu et ramassé des pierres qui viennent du

volcan. Ils ont aussi vu le musée des insectes,

Micropolis, il y avait toute sorte d’insectes et les

insectes venaient de partout.

Les volcans

Nous avons exploré le volcan de LEMPTEGY.

Le volcan était creux, car il a été creusé aux 19e

et 20e siècles.

La cascade de l’Aubrac

Nous avons exploré lors de la randonnée une

magnifique cascade qui coulait à flot. Il y faisait

froid. Cependant, nous sommes passés en-

dessous. Les élèves ont vu des fourmis et des

abeilles.

Le plateau de l’Aubrac

Les élèves ont fait de la randonnée et l’animateur

nous a fait goûter une plante qui laisse un fort goût

d’amertume dans la bouche. Cependant, les alentours

étaient extraordinaires, la vue était imprenable sur

les champs et les montagnes vertigineuses. Ils ont

exploré une grotte au sein de l’Aubrac. La

température en altitude était gelée et il y avait de la

neige sur les montagnes.

Les rivières et les torrents

C’est une rivière caillouteuse qui traverse l’Aubrac et

qui se déverse dans le plateau de l’Aubrac.

Les montagnes de l’Aubrac

Dans les vallées de l’Aubrac, on a vu des plateaux

splendides. Les montagnes étaient incroyables et, de

loin, elles paraissaient d’une taille surprenante.

Les fermes

Il y avait une chèvre blanche et l’animateur nous a

raconté l’histoire de la chèvre Blanchette. Les élèves

ont vu des brebis qui étaient en train de se faire

traire, et ils ont vu un film réalisé par des bergers qui

produisaient du fromage. Ils nous ont fait déguster

trois produits laitiers (le Pitchounet, le bleu, la

tomme).

Les paysages de l’Aubrac

Sami Mas, Ismaël Vorangine



Ma classe et mes professeurs avons visité une ferme, nous

avons vu des brebis se faire traître et avons goûté leur lait

et les fromages produits avec leur lait.

Certains élèves du collège Jean Macé sont

partis en Aubrac. Au cours de ce voyage, nous

avons visité une ferme. Les élèves et les

professeurs ont goûté une petite coupelle de lait

de brebis. Nous devions goûter certains

fromages produits par la fromagerie pour

distinguer lequel était le meilleur : le

pitchounet, la tomme et le bleu. Ensuite, nous

avons eu le droit d’acheter des fromages,

certains élèves en ont acheté et même certains

professeurs.

Les fromages des frères Seguin

Le pitchounet est un fromage de brebis au lait

cru, à pâte molle et à croûte naturelle. Ils

gardent le fromage à l’affinage pendant 4 à 6

semaines, il pèse généralement 380 g.

La tomme est un fromage fermier au lait cru de

brebis. Il pèse 800 g pour 3 mois d’affinage et à

6 à 7 mois d’affinage, il pèse 2600 g.

Le bleu est un fromage au lait cru de brebis, à

croûte naturelle et à la pâte persillée. Il pèse

1100 g, l’affinage dure 4 à 6 semaines. Les élèves

des deux classes ont préféré le Pitchounet.

Fabrication des fromages

Leur ferme a la particularité de produire leur

propre fromage et le lait du fromage provient

des brebis. L’affinage d’un fromage varie en

fonction de sa fabrication initiale en cuve.

Depuis plusieurs générations, l’affinage est

effectué de la même méthode. Tous les matins,

vers 6h, ils traient leur brebis. Vers 7 heures, la

totalité du lait est en cuve et est chauffé jusqu’à

atteindre la température de 30C°, pendant 30

min à base de caillette d’agneau, et le lait

continue de chauffer, toujours à 30 degrés,

pendant 25 minutes. Au bout d’un moment, le

lait devient un yaourt (caillé). Le caillé est alors

tranché en petits grains réguliers. Une fois

découpé, ils élèvent la température de la cuve à

38C° et ils brassent, cette opération permet de

l'égoutter.

Le fromage des frères Seguin

Aminata Gueye, Louisa Bouhadj



Les élèves de la classe 4B du collège Jean-Macé ont

fait un voyage en Auvergne et ont pu découvrir la

cuisine locale grâce au cuisinier Vincent.

Pendant cinq jours, nous avons découvert

la gastronomie de l’Aubrac, nous avons

aussi goûté trois types de fromages et nous

avons mangé une spécialité de l’Aubrac.

La soupe au fromage

La soupe au fromage est faite à base de

feuille de chou, de fromage liquide, de

gruyère râpé, de bouillon, de pain de

campagne rassis et de poivre. Cette recette

est très appréciée dans les campagnes de

l’Aubrac.

L’aligot

L’aligot est l’alliance entre les pommes de

terre ainsi que la tomme fraîche, qui est

travaillée pour obtenir une texture souple

et légère.

L’aligot est l’une des spécialités nord-

aveyronnaise et en tout premier de l’Aubrac et

on a pu observer la fabrique de l’aligot. Vincent a

pris une grande casserole avec une grande

cuillère et a mélangé l’aligot qui avait une

matière solidifiée, puis il a pris des grands

ciseaux et il a coupé en morceaux pour nous

montrer la matière, la matière était très

élastique.

Le feuilleté au roquefort

Le feuilleté au roquefort est une recette typique

en Aubrac fabriquée avec une pâte feuilletée, un

jaune d’œuf ainsi qu’une pincée de sel et aussi

du fromage.

Sortie à la ferme

Le jeudi, nous sommes allés à la ferme qui

élevait des brebis laitières permettant de

produire du fromage et nous avons goûté trois

types de fromages, le premier était le pitchounet

qui est du fromage fermier composé de lait de

brebis. Le deuxième s’appelle le bleu. Le

troisième est la tomme de Séverac qui est faite à

partir de fromage au lait cru de brebis.

La cuisine locale de l’Aubrac

Lehna Ghazi, Léa Soares Silva, Fatouma Samassa



Hablamos de antiguos volcanes, de

actividades al aire libre, del

descubrimiento de la fauna y la flora

de la región de Occitania. En

Francia, hay una región de una

increíble belleza:la región de

Occitania. Un ejemplo es l'Aubrac,

una meseta volcánica y granítica que

se que se sitúa en los confines de tres

departamentos: los departamentos

de Aveyron, Cantal y Lozère.

Pero la Occitania, es muy grande,

entonces, vamos a hablar de un

departamento en particular: la

Lozère. Al noroeste de la Occitania, la

Lozère es considerada como «el país

del senderismo» o «el país de los

extremos». La Lozère es un lugar de

aventura para las vacaciones y para

practicar escalada, senderismo o

hacer vìa ferrata. Con un gran interés

natural, el departamento es el

ambiente ideal para los paseos a

caballo y el descubrimiento de la

fauna y la flora del territorio. Para

concluir, la Lozère es un magnífico

destino para respirar el aire fresco de

Occitania.

La región de Occitania, un destino de ensueñoLa región de Occitania, un destino de ensueño

Dally N'Diaye



J’écris ce texte parce que je ne suis pas allé en

Aubrac, je vais vous parler de ma passion.

Les films

Dans les films, il y a des scènes, du

montage, des acteurs et des

maquilleuses. Ma passion est de voir

des films car il y a beaucoup d’action

et d’horreur et je crois que je suis à

l’intérieur du film, c’est pour ça que

j’aime les films.

Les séries

Dans les séries il y a plusieurs

épisodes, des acteurs…

Les séries, ce n’est pas du tout

comme les films, j’aime les séries car

ça me fait penser à un autre monde,

parfois je suis dans ma bulle et

j’imagine des ninjas se battre, et

parfois je rêve de la magie,

l’avenir…Tout ça pour dire que les

séries créent beaucoup de rêves dans

ma tête et me donne de l’imagination.

Les jeux vidéos

Dans les jeux vidéo, il y a des

graphismes, des personnages, des

armes, de l’argent, des voitures et des

jeux virtuels. Les jeux vidéo sont ma

passion parce que je trouve que ça me

déstresse, et quand je m’ennuie, je

vais jouer et ça fait passer du temps.

Ma passion : les séries, les jeux et les films

Miguel Freitas


